
3130 COMMUNES

L'hon. M. CARDIN (ministre intérimaire
des Douanes):

1.
Mois Livres

Janvier..............2,036,665
Février.. ............ 3,126,789
Mar'.. .. 3.......... 3.076,892
Avril.. ............ 2,797,096

2. 35e. les cent livres.

Valeur
$25,372

32,890
33,496
35,885

LE RECEVEUR DE LA POSTE A ALDOUANE
(N.-B.)

M. DOUCET demande:
1. Le département des Postes a-t-il reçu des lettres

lemanciant la destitution du receveur de la poste
d'Aldouane, comté de Kent (N.-B.)?

2. Dans ce cas, quel était la nature de la plainte?
3. Qui a fourni les renseignements?
4. S'il s'agit d'ingérence politique, y aura t-il enquête?
5. Quel est l'enquêteur nommé par le Gouvernement?

L'hon. M. LAPOINTE (pour le ministre
des Potes) : Le département n'a reu aucune
plainte.

DEMANDE DE DOCUMENTS ACCORDEE SANS
DEBAT

RAPPORT DU COLONEL MACHIN SUR LES
EMEUTES DE QUEBEC

Par M. DOUCET:
Copie lu rapport du colonel Machin ail Gouverneur

en coiseil, sur les émeutes de Québec en 1917.

LES BILLETS DU DOMINION ET LE REES-
COMPTE DES BANQUES

Par M. GOOD:
Relevé indiquant:-
1. La somme des billets diu Dominion avancés en

exécution de la loi financière de 1914, et ses modifies-
tions et dus à la fin de mars, juin, septembre et dé-
cembie de chaque année depuis 1914?

2. Les sommes des garanties acceptées comme base
des émissions ci-dessus des billets fédéraux, dans la
même période;

3. Les différentes classes de garanties et les sommes
de clicune qui ont été de nouveau escomptées, dans la
même période;

4. Les différentes institutions (banques) qui ont
profité di privilège d'escompter de nouveau, et jusqu'à
quel point, dans les périodes susindiquées.

L'hon. M. R;OBB (ministre intérimaire des
Finances ): Lundi, vu l'absence du motion-
naire. j'ai demandé que cette motion soit ré-
servée de façon à pouvoir attirer d'abord l'at-
tention de l'auteur de la motion sur les dé-
penses qu'entraîne la compilation de ces ren-
seignements. Je ne vois pas l'avantage de
cette compilation. Mon honorable ami qui
est whip en chef du parti qui prêche l'écono-
mie remarquera que la préparation de ce rap-
port n'est pas dans l'intérêt de l'économie.
Voilà tîne objection. Une autre objection
possible, c'est que l'on publierait des rensei-
gnement séparés pour les banques rivales. Je
demianderais à mon honorable ami de réserver
de nouveau la motion afin de me permettre

[M. Doucet.]

de discuter la question avec lui dans le but
d'en arriver à une entente quant à ce qu'il
désire obtenir.

M. GOOD: Avant de faire inscrire ma
question au Feuilleton, j'ai correspondu avec
le sous-ninistre des Finances qui me dit que
les renseignements peuvent s'obtenir facile-
ment. Conséquemment, je ne crois pas que
cette motion entraîne des frais additionnels.
Il laissa entendre, cependant, qu'il restait à
savoir s'il serait sage de publier les renseigne-
ments que comporte la question n° 4 indiquant
jusquià quel point les diverses banques ont
tiré parti de la loi financière. Comme il m'a
laissé entendre que les renseignements sont
faciles à obtenir, le ministre intérimaire des
Finances n'a pas raison. je crois, de soumettre
l'objection qu'il vient de formuler.

L'hon. M. ROBB: Après les explications
que vient de fournir mon honorable ami, et
vu qu'il a déjà discuté la question avec le
sous-ministre (les Finances, et comme il désire
obtenir ces renseignements pour les besoins des
é'tudiants d'une université située en dehors des
limites du Canada, il me semble que Ihono-
rable député pourrait fort bien renoncer à la
question n° 4.

M GOOD: Si l'honorable ministre est dis-
posé à répondre à toutes les questions sauf à
l question n° 4 il me faudra sans doute accep-
ter l'amendement.

(La motion, ainsi modifiée, est adoptée.)

DEVELOPPEMENT HYDRAULIQUE DANS L'AL-
BERTA SEPTENTRIONALE

M. KENNEDY (Edmonton-Ouest): Je dé-
sire appeler l'attention du Gouvernement sur
une dépêche qui a paru dans les journaux
<lisant que le gouvernement du Dominion doit
consacrer une somme de $50,000 ce printemps
au développement des chutes de Vermilion
dans l'Alberta septentrional. Le premier mi-
nistre me dira-t-il si le renseignement est
exact?

Le très hon. MACKENZIE KING (premier
ministre): Toute somme d'argent votée doit
paraître dans les crédits. Je n'ai pas saisi
les dernières paroles de mon honorable ami.
Est-il question du ministère de la Défense
nationale ou d'un autre département?

M. KENNEDY (Edmonton-Ouest): Cela
regarde le ministère des Travaux publics, je
suppose; peut-être celui de la Défense na-
tionale.

SERVICE DE LA POSTE RURALE

M. BRETHEN: Je remarque dans le Citizen
le ce matin un article intitulé:

On discutera la révision des salaires du service postal.


